
岡市協総第 ７６４ 号   

平成３１年 ２月２６日   

 保健福祉企画総務課長 様 

                                                 市民協働企画総務課長 

岡山市くらしやすい福祉のまちづくり設計支援委員の 

意見等について（報告） 

 下記施設整備事業について、平成３１年 ２月２２日岡山市くらしやすい福祉のまち

づくり設計支援委員（以下「委員」という。）に意見を聴いた結果を報告します。 

記 

事 業 名 

（整備概要）
岡山市竹枝コミュニティハウス新築工事 

委員からの意見 委員の意見に対する回答

段差はないとのことだったが、玄関マット設

置が考えられるなら、１センチの段差がつく

ことになる。床での対応ができないか？ 

視覚障害の方が来られた時の対応はどう考え

ているか？ 

受付のカウンターは車いす対応になっている

か？ 

玄関の土足と上履きの区分がわかるような工

夫があるのか？（サインを含めて） 

床での対応ができるかどうか設計を検討し

ていきます。 

維持管理については、町内会をはじめとする

各種団体で組織するコミュニティ協議会が

指定管理者として管理することもあり、利用

者相互で声かけや介助等を行っていくことを

考えております。

現在は対応していないが、車椅子に対応でき

る高さなど設計の中で一部でも変更できる

か検討していきます。 

床材の素材を変えていることによって認識

できるように考えています。 



○避難経路として考えている玄関・通用口・大

会議室の掃出し窓について

①通用口は車椅子が出る幅員は確保している

が、出た後に段差があること。 

②掃出し窓から出ることはできるが、自転車

置き場があるため出るのに困難な場合があ

る。 

③複数の避難経路を確保することが重要だと

思うので、自転車置き場の配置も含めて検討

してもらいたい。

車いす用駐車場２台に対し、共用部分が１か

所しかないため、停車の向きによっては降り

られるスペースがないのではないか。

現在西側１箇所のみ歩行者用の出入口を設け

ているが、国道53号線側にも出入口を設けた

方がよいのではないか。 

調理台の高さは車いすや高齢者に配慮した高

さになっているか？可動式にできないか？ 

施設案内図に点字での表示を加える等の検討

はされているか。 

トイレの入口の点字（触地図）の設置はどう

か？ 

点字ブロックについてだが、一直線にするこ

とはできないか？ 

通用口の段差については、雨水が入ってこな

いように設けている段差であるが、設計のな

かで段差が解消できるか検討します。 

複数の避難経路については、再度検討しま

す。 

２つの車いす駐車場の間に共用部分1.4ｍを

設けることによって十分なスペース確保を

考えていますが、ご指摘いただいた点につい

ても考慮の上、一般駐車場の幅員等を考え

て、もう少しスペースをとる工夫を検討しま

す。 

出入口をつくるとかえって危険があること

も考えられますので、国との協議のなかで検

討します。 

可動式は困難であるが、現在設備の選定中で

あるので、検討します。 

コミュニティハウスに施設案内図を作成す

るよう考えていません。施設利用者との声か

けなどで対応していきます。前述のとおり障

がい者への配慮について、協議会を通じて利

用者に徹底するよう説明していきます。 

触地図は主に多目的トイレに見られるが、地

元との協議やその他の類似施設の設置状況

のなかで検討します。 

既存の歩道の切り下げを利用することや建

物の向きなども地元からの要望なので、今回

の施設については困難です。 



多目的トイレのベビーシートの位置を奥に変

えてもらうことは可能か。 

点字ブロックについて、今後公共施設を建築

する際に、道路からの動線を一直線にするよ

うな配置を検討する協力をお願いしたい。 

建物内の手すりについてはどうなっている

か？背の高さによらず使いやすい２段手すりに

しなくてよいか。

ベビーシートと手洗い場の位置については

検討したいと思いますが、手洗い場が入口側

だと常時出っ張りがあることになるので、そ

のあたりも含めて検討します。 

検討します。 

手すりについては、受付の周辺に一段の手す

りを予定しています。地元と協議して設置場

所等についても検討します。 


